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ОТЧЕТ 

о деятельности сенатора Российской Федерации Ролика 

Александра Ивановича – представителя от исполнительного 

органа государственной власти Приморского края за 2023 год 

 

Наделен полномочиями сенатора Российской Федерации – представителя от 

исполнительного органа государственной власти Приморского края   15 сентября 

2023 года постановлением Губернатора Приморского края  О.Н. Кожемяко. 

25 сентября 2023 года на 551-м заседании Совета Федерации введен в состав 

Комитета Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера. 

 

1. Участие в заседаниях Совета Федерации. 

 

 В 2023 году принял участие в 8 заседаниях Совета Федерации под 

руководством Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко.  

11 октября 2023 года в рамках 552-го заседания Совета Федерации прошел 

"правительственный час" "О приоритетных направлениях работы 

Правительства Российской Федерации по экономическому развитию 

Дальнего Востока" с участием Заместителя Председателя Правительства РФ – 
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Полномочного представителя Президента РФ в Дальневосточном федеральном 

округе Ю.П. Трутнева, который стал одним из ключевых вопросов повестки 

заседания для сенаторов, представляющих регионы Дальневосточного 

федерального округа. 

Было отмечено, что для развития ДФО и улучшения качества жизни 

дальневосточников приняты 75 законов и подписаны 450 нормативных актов 

Правительства РФ. Новым историческим этапом создания условий для жизни 

людей и развития всего Дальнего Востока станет принятая по поручению 

Президента России программа реновации 25 дальневосточных городов, на что 

Правительство РФ выделяет 400 млрд руб. В своем выступлении Председатель 

Совета Федерации В.И. Матвиенко подчеркнула необходимость сосредоточить 

усилия в работе органов власти всех уровней по уменьшению оттока населения с 

территорий Дальнего Востока, привлечению молодежи в наш регион через работу, 

направленную на повышение качества жизни людей, и постоянное внимание к 

улучшению их социально-бытовых условий. Это именно те направления, которым 

в последние годы уделяется первостепенное внимание органами власти 

Приморского края.  

 

 На 558-м заседании Совета Федерации 22 декабря 2023 года выступил в 

поддержку Федерального закона "О внесении изменений в Водный кодекс 

Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации", соавтором поправок к которому являюсь совместно с рядом 

сенаторов Российской Федерации. Закон инициирован Губернатором Приморского 

края и имеет важное значение для предотвращения чрезвычайных ситуаций 

природного характера на территориях как Приморского края, так и других 

субъектов страны, которые подвержены рискам возникновения такого рода ЧС. 

Работа по подготовке и принятию закона велась в тесном взаимодействии с 

Минприроды и МЧС России. 

Принятые настоящим законом поправки в Водный кодекс позволяют 

заблаговременно проводить на водных объектах противопаводковые мероприятия 
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с использованием донного грунта и снижать риски возникновения чрезвычайных 

ситуаций, а также размеры причиняемого ими ущерба окружающей среде, а самое 

главное – людям, проживающим на территориях субъектов Российской Федерации, 

где такие ситуации возникают.  

 

2. Участие в работе Комитета Совете Федерации по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам 

Севера, парламентских слушаниях, круглых столах, совещаниях и иных 

мероприятиях Совета Федерации. 

 

Участие в заседаниях Комитета. 

Принял участие в 8 заседаниях Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению и 

делам Севера под руководством Председателя Комитета А.А. Шевченко, в том 

числе выступил с докладами на 4-х заседаниях Комитета: 

О Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон 

"О выборах Президента Российской Федерации" (в части уточнения 

законодательных норм о выборах Президента Российской Федерации) – 3 ноября 

2023 года. 

В соответствии со статьей 81, пунктом «д» части 1 статьи 102 Конституции 

Российской Федерации, пунктами 2 и 7 статьи 5 Федерального закона «О выборах 

Президента Российской Федерации» Совет Федерации назначил выборы 

Президента Российской Федерации на 17 марта 2024 года (03 ноября 2023 года, 

556-е заседание Совета Федерации); 

О Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон 

"Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в 

референдуме граждан Российской Федерации" и статью 1 Федерального 

закона "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для 

обеспечения государственных и муниципальных нужд" (в части прекращения 
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деятельности избирательных комиссий муниципальных образований) - 03 ноября 

2023 года; 

О Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон 

"О системе государственной службы Российской Федерации" и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации" (по вопросу унификации 

сведений о кадровом составе органов публичной власти) - 04 декабря 2023 года; 

О Федеральном законе "О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации" (в целях развития портовой 

инфраструктуры для размещения специализированных хранилищ) - 11 декабря 

2023 года. 

 

 В период осенней сессии на заседании Комитета рассмотрен ряд 

федеральных законов, нацеленных на правовое закрепление общих положений о 

проведении обследования технического состояния многоквартирных домов (далее 

– МКД), повышение эффективности представления председателем совета МКД 

интересов собственников помещений в суде, а также на регламентирование 

действия прямых договоров по предоставлению коммунальных услуг и услуг по 

обращению с твердыми коммунальными отходами и ужесточение лицензионных 

требований к деятельности по управлению МКД. В частности: 

 - Федеральный закон от 27 ноября 2023 года № 561-ФЗ «О внесении 

изменений в Жилищный кодекс Российской Федерации» внес комплексные 

изменения в Жилищный кодекс Российской Федерации, направленные на 

закрепление общих положений о проведении обследования технического 

состояния МКД. Реализация новаций приведет к расширению практики проведения 

обследования технического состояния МКД, что будет способствовать повышению 

эффективности использования средств фонда капитального ремонта и реальному 

снижению износа жилищного фонда;  

 - Федеральный закон от 12 декабря 2023 года № 592-ФЗ «О внесении 

изменения в статью 1611 Жилищного кодекса Российской Федерации» 

установил, что в целях представления интересов собственников помещений в МКД 

председатель совета МКД может выступать в суде как по доверенности, выданной 
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собственниками, так и действуя без доверенности при условии наделения его таким 

полномочием решением общего собрания собственников помещений в МКД. Это 

будет способствовать повышению эффективности представления председателем 

совета МКД интересов собственников помещений в МКД в суде; 

 - Федеральный закон от 12 декабря 2023 года № 593-ФЗ «О внесении 

изменений в статьи 44 и 1572 Жилищного кодекса Российской Федерации и статью 

9 Федерального закона «О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации» закрепил обязательность определения в решении 

общего собрания даты заключения соответствующих договоров. Если такая дата не 

будет определена в решении общего собрания, то договоры считаются 

заключенными по истечении 90 дней со дня получения ресурсоснабжающими 

организациями и региональным оператором копий решения и протокола общего 

собрания собственников. Для изменения и (или) расторжения указанных договоров 

необходимо получить согласие всех собственников помещений в данном МКД. 

Новации позволят исключить ситуации, когда вынесенное собственниками 

решение о заключении прямого договора не реализуется в течение длительного 

времени. В результате реализации закона повысится эффективность действия 

«прямых» договоров на предоставление коммунальных услуг и услуг по 

обращению с твердыми коммунальными отходами; 

 - Федеральный закон от 14 декабря 2023 года № 662-ФЗ «О внесении 

изменений в статьи 193 и 195 Жилищного кодекса Российской Федерации», 

который с 1 сентября 2024 года ужесточил лицензионные требования к лицам, 

осуществляющим деятельность по управлению МКД. Включаются следующие 

требования: отсутствие у учредителя (участника) лицензиата, учредителя 

(участника) соискателя лицензии неснятой или непогашенной судимости за 

преступления в сфере экономики, преступления средней тяжести, тяжкие и особо 

тяжкие преступления; отсутствие в реестре дисквалифицированных лиц не только 

сведений о должностном лице, осуществлявшем функции единоличного 

исполнительного органа управляющей компании, лицензия которой была 

аннулирована, но также сведения об учредителе (участнике) такой управляющей 
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компании (если его доля в уставном капитале более 50%), на которого уставом или 

иными документами управляющей компании возложена ответственность за 

соблюдение требований к обеспечению надлежащего содержания общего 

имущества в МКД и в отношении которого применено административное 

наказание в виде дисквалификации. 

 

Кроме того, принял участие в двух совместных заседаниях Комитета Совета 

Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера с Комитетами Совета Федерации по 

конституционному законодательству и государственному строительству, по 

обороне и безопасности и с Комитетом по Регламенту и организации 

парламентской деятельности по вопросу "О проведении консультаций по 

представленным Президентом Российской Федерации кандидатурам на 

должности прокуроров субъектов Российской Федерации" (25 сентября 2023 

года, 10 октября 2023 года). 

 

Участие в парламентских слушаниях, круглых столах, совещаниях и иных 

мероприятиях Совета Федерации 

  

 За отчетный период принял участие в 1-х парламентских слушаниях, 7-ми 

заседаниях "круглых столов", 6-ти совещаниях, 5-х мероприятиях в Совете 

Федерации и 4-х иных мероприятиях. 

 

Парламентские слушания 

 

 8 декабря 2023 года принял участие в парламентских слушаниях на тему "О 

ходе реализации Основ государственной политики регионального развития 

Российской Федерации на период до 2025 года и Стратегии пространственного 

развития Российской Федерации на период до 2025 года", в рамках которых был 

рассмотрен ход реализации двух указанных документов стратегического 

планирования, а также имеющиеся проблемы и пути их решения.  
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 В числе рекомендаций слушаний – рекомендации Правительству Российской 

Федерации закрепить при корректировке указанных документов чёткие цели и 

целевые показатели пространственного развития с учётом новых условий развития 

страны, уделяя особое внимание показателям, характеризующим сокращение 

различий в социально-экономическом развитии регионов, с одновременным 

увеличением горизонта планирования и установления этапов реализации стратегии 

пространственного развития: до 2030 года, 2035 года и 2040 года. Предложено 

установить правило, чтобы все отраслевые стратегии содержали раздел о том, как 

в отраслевой политике и через какие конкретные механизмы и меры решаются 

задачи пространственного развития страны.  

 

Круглые столы 

 

11 октября 2023 года принял участие в заседании "круглого стола" на тему 

"О мерах по повышению уровня экономической связанности территорий 

Российской Федерации через расширение и модернизацию транспортно-

логистической инфраструктуры Донецкой Народной Республики, Луганской 

Народной Республики, Запорожской области и Херсонской области" (Комитет 

Совета Федерации по экономической политике).  

Рассмотрены вопросы социально-экономического развития новых субъектов 

Российской Федерации, восстановления и модернизации их транспортно-

логистической инфраструктуры, строительства новых современных дорог, 

возрождения предприятий, портов Азовского моря. 

 12 октября 2023 года принял участие в заседании "круглого стола" на тему 

"Архитектурный облик городов: проблемы и пути их решения", на котором 

были затронуты проблемы улучшения архитектурного облика городов, 

формирования и сохранения архитектурной и социально-культурной идентичности 

территорий; вопросы применения действующего законодательства, 

регулирующего архитектурную и градостроительную деятельность; вопросы 

статуса и полномочий главных архитекторов субъектов Российской Федерации и 
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муниципальных образований, а также обеспеченности квалифицированными 

кадрами в сфере архитектурной деятельности (Комитет Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению и 

делам Севера). 

 17 октября 2023 года принял участие в заседании "круглого стола" 

"Комплексная реабилитация участников специальной военной операции, 

получивших увечье или заболевания в ходе выполнения боевых задач" под 

председательством заместителя Председателя Совета Федерации И.Ю. Святенко.  

 В ходе обсуждения основное внимание было уделено развитию системы 

комплексной медицинской и социальной реабилитации в регионах, начиная с 

военно-медицинских учреждений, и до получения медпомощи в больницах и 

поликлиниках по месту жительства. Обсуждались вопросы организации 

психологической, юридической поддержки, переобучения, квот на 

трудоустройство. Помимо этого, был представлен опыт работы в разных регионах 

страны (Комитет Совета Федерации по социальной политике). 

 31 октября 2023 года принял участие в заседании "круглого стола" на тему 

"О формировании системы технического учёта жилищного фонда: проблемы 

и пути их решения", в рамках которого рассмотрены вопросы совершенствования 

законодательства Российской Федерации в области учёта технического состояния 

многоквартирных домов, организации системы сбора и обобщения информации о 

технических характеристиках и состоянии жилищного фонда в государственной 

информационной системе жилищно-коммунального хозяйства, модернизации 

информационных систем для учёта актуального технического состояния 

многоквартирных домов, уточнения правил проведения капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных домах в части порядка выбора видов работ, 

исходя из технического состояния дома, определенного на основании результатов 

его технического обследования и другие вопросы (Комитет Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению и 

делам Севера). 
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 1 ноября 2023 года принял участие в заседании "круглого стола" на тему 

"Вопросы законодательного обеспечения повышения качества социальной 

инфраструктуры на Дальнем Востоке", в ходе которого были затронуты 

вопросы модернизации социальной инфраструктуры, обеспечения доступности 

медицинской помощи и качественного образования, развития услуг в сфере 

культуры и спорта, строительства жилья на территории Дальневосточного 

федерального округа.  

 По итогам заседания Правительству Российской Федерации рекомендовано 

рассмотреть вопросы о выделении дополнительных бюджетных ассигнований на 

применение механизма инфраструктурных облигаций на территории 

Дальневосточного федерального округа, а также о подготовке и внесении в 

Государственную Думу проекта федерального закона "О магистральном 

трубопроводном транспорте нефти и нефтепродуктов, а также о внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации" (Комитет 

Совета Федерации по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера). 

 2 ноября 2023 года принял участие в заседании "круглого стола" на тему 

"Перспективы развития деревянного домостроения в Российской 

Федерации", по итогам которого рекомендовано, в частности, Минстрою России 

продолжить работу по разработке и актуализации нормативно-технической 

документации, направленной на обеспечение пожарной, механической и 

сейсмической безопасности зданий и сооружений из деревянных строительных 

конструкций (Комитет Совета Федерации по федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера).  

 29 ноября 2023 года принял участие в заседании "круглого стола" на тему 

"Реализация мероприятий по импортозамещению строительных материалов 

и оборудования для их производства", в рамках которого обсуждались вопросы 

динамики цен на базовые строительные ресурсы (за период 2022 – 2023 годов); 

сохраняющиеся проблемы с их дефицитом; эффективность реализуемых 

механизмов поддержки отечественных производств строительных материалов и 
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оборудования; необходимость принятия дополнительных решений для развития 

отечественного промышленного производства строительных материалов.  

 Утвержденными по результатам заседания рекомендациями, в частности, 

Минпромторгу России и Минстрою России рекомендовано рассмотреть вопросы о 

разработке долгосрочного плана мероприятий по развитию производств 

строительных материалов, машин и оборудования, а также их компонентов, 

подлежащих импортозамещению, с выделением приоритетов по их локализации; 

об актуализации Стратегии развития промышленности строительных материалов и 

федерального проекта "Развитие производства средств производства" (Комитет 

Совета Федерации по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера).  

 

Совещания 

 

 29 сентября 2023 года принял участие в совещании Комитета Совета 

Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера совместно с Советом по вопросам развития 

Дальнего Востока, Арктики и Антарктики при Совете Федерации на тему "О 

привлечении молодых специалистов к работе в регионах Дальнего Востока", 

в ходе которых были рассмотрены вопросы развития системы образования с учетом 

кадрового обеспечения потребностей экономики и научно-технологического 

развития регионов Дальнего Востока, создания новых рабочих мест, 

предоставления дополнительных трудовых гарантий для молодых специалистов, 

обеспечения комфортных условий и повышения привлекательности проживания в 

регионах Дальнего Востока.  

 По итогам совещания принят протокол, содержащий, в частности, 

рекомендации Минвостокразвитию России продолжить работу по восполнению 

кадровой потребности предприятий оборонно-промышленного комплекса 

посредством маршрутизации выпускников, завершивших прохождение военной 

службы по призыву, и выстраивания карьерной траектории студентов с 
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заключением договоров о целевом обучении или переводом на индивидуальный 

учебный план.  

  

 18 октября принял участие в совещании по рассмотрению предложения 

Правительства Приморского края о внесении изменений в некоторые 

законодательные акты Российской Федерации, которое прошло под руководством 

первого заместителя председателя Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике С.Г. Митина, с участием сенаторов, Минприроды, 

Росимущества РФ и в режиме ВКС – Правительства Приморского края. В 

частности, рассмотрены вопросы, связанные со статусом древесины, попавшей в 

водные объекты вследствие воздействия природных явлений и извлекаемой из них 

во время расчистки русел рек при проведении превентивных противопаводковых 

мероприятий. В ходе совещания стороны пришли к выводу, что данную древесину 

необходимо относить к неопасным отходам производства и потребления (мусору), 

не требующим дополнительного правового регулирования, в том числе, на 

законодательном уровне. По итогам совещания Министерством природных 

ресурсов РФ подготовлено соответствующее разъяснение. 

16 ноября принял участие в режиме ВКС в рабочем совещании по 

рассмотрению поправок к проекту федерального закона «О внесении изменений в 
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Водный кодекс Российской Федерации и статьи 15 и 16 Федерального закона «Об 

общих принципах организации местного самоуправления в Российской 

Федерации», в части внесения изменения в статью 67 Водного кодекса Российской 

Федерации». Совещание прошло в Государственной Думе. Выступил по вопросу 

совещания с предложением поддержать инициативы Приморского края о 

возможности использования донного грунта для предотвращения негативного 

воздействия вод не только при возникновении чрезвычайных ситуаций, но и в ходе 

проведении мероприятий по их предупреждению, а также в целях восстановления 

разрушенных и пострадавших объектов дорожного и жилищного коммунального 

хозяйства.  

  

24 ноября 2023 года принял участие в совещании Комитета Совета 

Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера на тему "Проблемы импортозамещения и 

наращивание отечественного промышленного производства лифтов", 

проведенного в рамках реализации послания Президента Российской Федерации 

Федеральному Собранию Российской Федерации 21 февраля 2023 года в части 

развития отечественного производства лифтов.  

Рассмотрены актуальные вопросы развития отрасли производства лифтов и 

компонентов, увеличения объёмов финансирования мероприятий по производству 

лифтов, необходимых для строительства многоквартирных домов и замены лифтов 

и лифтового оборудования при проведении капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах, расширения практики осуществления 

прямых закупок отечественных лифтов и лифтового оборудования у заводов-

производителей, разработки внебюджетных механизмов финансирования замены 

лифтов в жилищном фонде посредством льготного кредитования региональных 

операторов и управляющих компаний на закупку отечественного лифтового 

оборудования.  



13 

 

1 декабря 2023 года принял участие в совещании Комитета Совета 

Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера о реализации постановлений Совета 

Федерации, принятых в рамках проведения Дней субъектов РФ в Совете 

Федерации. На совещании с участием представителей федеральных и 

региональных органов исполнительной власти обсуждалось выполнение пяти 

постановлений Совета Федерации — о государственной поддержке Приморского 

края, Чувашской Республики, Липецкой, Тюменской и Владимирской областей.  

При рассмотрении вопроса о выполнении Постановления Совета 

Федерации от 24 мая 2023 года № 233-СФ "О государственной поддержке 

социально-экономического развития Приморского края" было подчеркнуто, 

что совместными усилиями сенаторов, Правительства Приморского края, 

федеральных и региональных органов исполнительной власти удалось решить ряд 

стратегически важных для Приморского края вопросов.  

Из резервного фонда Правительства РФ было выделено почти 150 миллионов 

рублей на компенсацию ущерба, причиненного тайфуном в августе 2022 года. 

 Решен важный вопрос в сфере заготовок и оборота кедрового ореха, в 

частности, 1 августа 2023 года кедровый орех внесен в перечень стратегически 

важных товаров и ресурсов. Сенаторами Ю.Л. Воробьевым, А.В. Двойных,           
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А.И. Роликом, Л.З. Талабаевой, Т.А. Гигель, В.А. Лебедевым, Н.В. Федоровым, 

депутатами Госдумы В.В. Николаевой, В.М. Новиковым, А.В.Щербаковым,          

Р.Б. Чемерис в Государственную Думу внесен проект федерального закона 

№446965-8 "О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации" в 

части регулирования отдельных вопросов заготовки кедрового ореха", 

предоставляющий субъектам Российской Федерации ряд полномочий по контролю 

за заготовками кедрового ореха, а также устанавливающий требование о наличии 

оборудования для переработки ореха при аренде лесных участков.  

 По результатам совещания ряд пунктов Постановления Совета Федерации от 

24 мая 2023 года № 233-СФ "О государственной поддержке социально-

экономического развития Приморского края" был снят с контроля в связи с их 

реализацией. 

 

 15 декабря 2023 года принял участие в совещании Комитета Совета 

Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера совместно с Советом по вопросам развития 

Дальнего Востока, Арктики и Антарктики при Совете Федерации на тему 

"Эксплуатация техногенных россыпей твердых полезных ископаемых в 

контексте поступательного развития регионов Дальнего Востока и Арктики".  

В рамках совещания обсуждались вопросы повышения эффективности 

отработки (извлечения) драгоценных металлов из отходов добычи полезных 

ископаемых. Было отмечено, что техногенные россыпи являются существенным 

резервом минерально-сырьевой базы страны. По оценкам специалистов, в регионах 

Дальнего Востока сосредоточено более 25 млрд. кубических метров горной массы 

с предполагаемыми ресурсами от 2,5 до 3,0 тыс. тонн россыпного золота, 

пригодными к отработке с извлечением металла. По итогам совещания принят 

протокол с рекомендациями заинтересованным федеральным органам 

исполнительной власти, работающих в данной сфере хозяйственной деятельности.  
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Мероприятия в Совете Федерации 

 Распоряжением Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко от 31 

октября 2023 года N2 197рп-СФ включен с состав Совета по вопросам развития 

Дальнего Востока, Арктики и Антарктики при Совете Федерации и принял 

участие:   

 - в совместном совещании Комитета Совета Федерации по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера с 

Советом по вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и Антарктики при 

Совете Федерации на тему "О привлечении молодых специалистов к работе в 

регионах Дальнего Востока" (29 сентября 2023 года);  

 - в заседании Совета по вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и 

Антарктики при Совете Федерации на тему "Социальная инфраструктура 

Арктической зоны Российской Федерации: состояние и перспективы 

развития" под председательством первого заместителя председателя Комитета 

Г.Н. Кареловой (23 ноября 2023 года);   

 - в совместном совещании Комитета Совета Федерации по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера с 

Советом по вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и Антарктики при 

Совете Федерации на тему "Эксплуатация техногенных россыпей твердых 

полезных ископаемых в контексте поступательного развития регионов 

Дальнего Востока и Арктики" (15 декабря 2023 года). 

 

  

http://hercules.council.gov.ru/Ob_komiss/sov_Arctika_and_Dvostok/docum/197рп-СФ_31102023.pdf
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4 декабря принял участие в открытии в Совете Федерации фотовыставки 

«Донбасс за нами!», организатором которой выступил заместитель полномочного 

представителя Президента Российской Федерации в Дальневосточном 

федеральном округе Г.В. Куранов.  

Экспозиция является одним из этапов общественно-деловой премии «Звезда 

Дальнего Востока», темой которой в этом году стало восстановление Донбасса и 

волонтерство в зоне проведения Специальной военной операции. Фотовыставка 

посвящена вкладу лауреатов премии в восстановление инфраструктуры 

освобожденных городов, сел и других территорий Донецкой Народной 

Республики.  

На выставке представлены фотографии военного быта, восстановления 

разрушенных городов, волонтерской помощи, встреч родных с героями. 

Лауреатами премии стали предприятия, организации и жители регионов 

Дальневосточного федерального округа, которые оказывают существенную 

поддержку в восстановлении и строительстве жилья, производственных объектов, 

школ, детских садов, больниц, автомобильных дорог на освобожденных 

территориях ДНР. Они не только словом, но и делом всемерно помогают 

военнослужащим, мобилизованным, добровольцам, всем участникам Специальной 

военной операции и их семьям, а также семьям погибших воинов. 

 

 26 декабря 2023 года на площадке Совета Федерации принял участие во 

Всероссийской благотворительной акции «Ёлка желаний». Всего в рамках 
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акции исполнил мечты трех приморских детей из семей участников специальной 

военной операции.  

Иные мероприятия 

11 ноября 2023 года принял участие в торжественной церемонии 

открытия на ВДНХ Дня Приморского края в рамках Международной 

выставки — форума «Россия».  

 Павильон Приморского края на выставке-форуме «Россия» пользуется 

большой популярностью у посетителей, так как на его стендах в интерактивном 

формате представлены важные достижения региона, особенности его природного 

разнообразия и перспективы развития в экономике и социальной сфере. 

Международная выставка-форум «Россия» учреждена Указом Президента 

Российской Федерации В.В. Путина. Мероприятие нацелено на демонстрацию 

важнейших достижений страны, а также на повышение уровня 

информированности населения о каждом из 89 регионов России. 
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 6 декабря 2023 года совместно с сенатором А.А. Климовым и заместителем 

Председателя Правительства Приморского края А.Е. Наздратенко провел 

экскурсию по экспозиции Приморского края для делегации представителей 

посольств стран БРИКС+ и ряда других дружественных государств (Алжира, 

Белоруссии, Бразилии, Венесуэлы, Вьетнама, Египта, Китая, Кубы, Монголии, 

Никарагуа и ЮАР). Ознакомили гостей с достопримечательностями Приморского 

края, его достижениями и перспективами, уникальной природой, рассказали о 

людях, которые живут и работают в Приморье. Мероприятие прошло в рамках 

неофициального заседания клуба «Друзей России» 

 

 

 

8 декабря 2023 года принял участие и выступил на пленарном заседании VI 

Международного форума «Малоэтажная Россия – 2023». 

 Форум организован Комитетом Торгово-промышленной палаты РФ по 

предпринимательству и сфере строительства и собрал широкий круг экспертов, 

среди которых представители Правительства РФ, профильных министерств, 

Совета Федерации и Государственной Думы, Банка России, «ДОМ.РФ», ведущих 

строительных, архитектурных, проектных организаций и их ассоциаций. 

Участники заседания обсудили совершенствование механизмов увеличения 

объемов жилищного строительства в Российской Федерации.  Обратил 
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внимание участников заседания на вопросы реализации массовых типовых 

проектов строительства ИЖС и перспективы развития комплексного строительства 

индивидуальных домов индустриальным методом. Отметил, что в ряде регионов 

уже начинается процесс вовлечения земельных участков под такие проекты, где 

будет применяться прозрачный и надежный для граждан механизм привлечения их 

денежных средств на счета эскроу, что позволит, в свою очередь, обеспечить 

доступность ипотечных кредитов на эти цели. Обратил также внимание на 

необходимость проработки в регионах вопросов расширения применения 

деревянного домостроения при реализации как программ комплексного развития 

территорий, так и программ по переселению граждан из аварийного жилья. 

8 декабря года принял участие в торжественной церемонии вручения 

Общероссийской литературной Премии "Дальний Восток" им. В.К. Арсеньева, 

учрежденной по инициативе Заместителя Председателя Правительства Российской 

Федерации — полномочного представителя Президента Российской Федерации в 

Дальневосточном федеральном округе Ю.П. Трутнева. В 2023 году премия 

вручалась в пятый раз и за это время стала заметным событием, позволяющим 
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популяризировать знания о Дальнем Востоке. Мероприятие состоялось в рамках 

Дней регионов Дальнего Востока. Главная цель Премии — поддержка писателей, 

посвятивших свои произведения Дальнему Востоку и содействующих 

формированию единого культурного пространства многонациональной России.  

 

3. Законодательная деятельность. 

 

За отчетный период 2023 года совместно с другими сенаторами Российской 

Федерации и депутатами Государственной Думы в рамках реализации права 

законодательной инициативы внесен в Государственную Думу один проект 

федерального закона и поправки в два федеральных закона. 

 27 сентября 2023 года совместно с сенаторами Российской Федерации     

Ю.Л. Воробьевым, А.В. Двойных, Л.З. Талабаевой, Т.А. Гигель, В.А. Лебедевым и 

Н.В. Федоровым, депутатами Госдумы В.В. Николаевым, В.М. Новиковым,          

А.В. Щербаковым, Р.Б. Чемерис внесен в Государственную Думу проект 

федерального закона № 446965-8 "О внесении изменений в Лесной кодекс 

Российской Федерации" (в части регулирования отдельных вопросов заготовки 

кедрового ореха).  

 Законопроект инициирован Губернатором Приморского края и направлен на 

стимулирование развития отрасли переработки пищевых лесных ресурсов и 

лекарственных растений, перерабатывающих производств на территории 

Российской Федерации, а также на снижение стоимости продукции, полученной в 

результате такой переработки, для российского потребителя. 

 Субъектам Российской Федерации предоставляется ряд полномочий по 

контролю за заготовками кедрового ореха, а также устанавливается требование о 

наличии оборудования для переработки ореха при аренде лесного участка.  

 Принятие данного законопроекта положительно скажется в целом на 

развитии сферы заготовки и переработки дикоросов, даст импульс для развития 

производства в смежных отраслях – в пищевой, перерабатывающей, 
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фармацевтической промышленности и в агропромышленном комплексе, а также 

будет способствовать повышению занятости и доходов населения.  

Законопроект рассмотрен Советом Государственной Думы, подготовлено 

заключение правового управления к рассмотрению законопроекта в первом 

чтении.  

 

19 октября 2023 года в Государственную Думу Правительством РФ внесен 

законопроект № 463006-8 «О внесении изменений в статьи 1 и 25 Федерального 

закона «О защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций 

природного и техногенного характера», разработанный МЧС РФ на основе 

предложений Губернатора Приморского края.  

 Совместно с сенатором Российской Федерации Л.З. Талабаевой и депутатами 

Государственной Думы Э.А. Валеевым, В.В. Николаевой, В.В. Пинским,               

В.М. Новиковым и А.В. Щербаковым внесены поправки к законопроекту, 

которые предусматривают следующее. 

 Предусматривается, что превентивные мероприятия, направленные на 

предупреждение чрезвычайных ситуаций, а также на максимально возможное 

снижение размеров ущерба и потерь в случае их возникновения, проводятся 

заблаговременно в режимах повседневной деятельности и повышенной 

готовности. 

 Поправками также устанавливается право федеральных органов 

исполнительной власти, органов исполнительной власти субъектов РФ, органов 

местного самоуправления, а также организаций на использование резервов 

финансовых и материальных ресурсов, создаваемых для ликвидации 

чрезвычайных ситуаций, за исключением государственного материального 

резерва, при введении режима повышенной готовности в случае, если это 

предусмотрено порядком создания и использования таких резервов (резервных 

фондов). 

 Закон принят Государственной Думой 16 января 2024 года, подписан 

Президентом РФ и опубликован 30 января 2024 года (Федеральный закон от 
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30.01.2024 № 5-ФЗ О внесении изменений в Федеральный закон "О защите 

населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 

характера"). 

 12 декабря 2023 года совместно с сенаторами А.С. Шохиным, А.В. Двойных, 

С.Г. Митиным, В.Н. Бондаревым, Н.Ф. Кондратюком, Л.З. Талабаевой внесены 

поправки к проекту федерального закона «О внесении изменений в Водный кодекс 

РФ и статьи 15 и 16 Федерального закона «Об общих принципах организации 

местного самоуправления в Российской Федерации» в части внесения изменения в 

статью 67 Водного кодекса Российской Федерации».  

 Поправки внесены по предложению Губернатора Приморского края и 

предусматривают возможность использования донного грунта для проведения 

мероприятий по предупреждению негативного воздействия вод, а также для 

восстановления разрушенных и пострадавших объектов дорожного и жилищно-

коммунального хозяйства во время чрезвычайных ситуаций.  

 Предусматривается изменение формулировки полномочий органов 

государственной власти субъектов РФ, в соответствии с которой к ним относятся 

осуществление мероприятий по предотвращению негативного воздействия вод и 

ликвидации его последствий и по охране водных объектов. Регламентируются 

вопросы объявления водных объектов зонами чрезвычайных ситуаций. 

Закрепляется, что использование поверхностных водных объектов для 

восстановления пропускной способности русел рек при угрозе или возникновении 

чрезвычайной ситуации осуществляется без предоставления водных объектов в 

пользование. Устанавливается, что при угрозе или возникновении чрезвычайной 

ситуации донный грунт может быть использован для предупреждения ЧС по 

решению органа местного самоуправления, по решению исполнительного органа 

государственной власти субъекта РФ при условии, что он не содержит твердых 

полезных ископаемых, не относящихся к общераспространенным полезным 

ископаемым. 

 Закон принят Государственной Думой 14 декабря 2023 года, подписан 

Президентом РФ и опубликован 25.12.2023 (Федеральный закон № 657-ФЗ "О 
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внесении изменений в Водный кодекс Российской Федерации и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации"). 

 

4. Работа в Приморском крае в рамках региональных недель. 

 

Во время региональных недель посещал предприятия и организации 

Приморского края, проводил встречи с гражданами и их приемы, участвовал в 

публичных общественно-политических мероприятиях, встречался с Губернатором 

Приморского края, руководством Правительства Приморского края, главами 

муниципальных образований, с которыми обсуждал актуальные вопросы 

социально-экономического развития края. 

Особое внимание уделялось вопросам реализации Постановления Совета 

Федерации от 24.05.2023 №233-СФ «О государственной поддержке социально-

экономического развития Приморского края», принятого по итогам проведения 

Дней Приморского края в Совете Федерации в апреле 2023 года.  

По поручению Губернатора края совместно с сенаторами и депутатами 

Государственной Думы от Приморского края и ответственными должностными 

лицами Правительства края осуществлял сопровождение прохождения 

законопроектов, внесенных в Государственную Думу, в целях выполнения данного 

Постановления, а также по совершенствованию законодательства о 

предупреждении чрезвычайных ситуаций природного характера. 

 

4.1. Работа по выполнению поручений Губернатора Приморского края             

О.Н. Кожемяко 

 

По поручению Губернатора края совместно с сенаторами и депутатами 

Государственной Думы от Приморского края и ответственными должностными 

лицами Правительства края осуществлял сопровождение прохождения 

законопроектов, внесенных в Государственную Думу, в целях выполнения данного 

Постановления, а также по совершенствованию законодательства о 

предупреждении чрезвычайных ситуаций природного характера. 
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В рамках региональной недели в октябре 2023 года провел рабочие встречи 

с Губернатором Приморского края О.Н. Кожемяко и депутатами 

Законодательного Собрания Приморского края. Главными темами встреч стали 

вопросы, связанные с внесением изменений в федеральное законодательство о 

защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного характера, 

а также о реализации Постановления Совета Федерации от 24 мая 2023 года №233-

СФ «О государственной поддержке социально-экономического развития 

Приморского края». 

  

 

Проинформировал Губернатора и депутатов о том, какая работа проведена 

для скорейшего внесения поправок в федеральное законодательство о защите 

населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 

характера. Рассказал о важных для приморцев вопросах, над которыми идет работа 

в парламенте страны, в том числе, о проекте федерального закона о внесении 

изменений в Лесной кодекс РФ в части правового регулирования заготовки и 

переработки кедрового ореха. 

 

Принял участие в общественных слушаниях проекта закона о краевом 

бюджете Приморья на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 годов перед его 

официальным внесением в краевой парламент. Практика нулевых чтений внедрена 
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Губернатором и Правительством Приморского края несколько лет назад и показала 

свою высокую эффективность. 

 

Совместно с министром экономического развития Приморского края          

А.И. Блохиным провел совещание с руководителями профильных министерств 

и ведомств региона по вопросу реализации Постановления Совета Федерации 

от 24 мая 2023 года №233-СФ «О государственной поддержке социально-

экономического развития Приморского края», принятого по итогам Дней 

Приморского края в Совете Федерации. Рассказал, о позитивных результатах, а 

также о вопросах, требующих более пристального внимания. Значительная часть 

пунктов Постановления Совета Федерации уже выполнена. В частности, принят 

Федеральный закон «О внесении изменений в Федеральный закон «О рыболовстве 

и сохранении водных биологических ресурсов», который предусматривает, что 

добросовестные пользователи рыбохозяйственных участков, имеют право 

заключить договор без торгов при условии заключения соглашений по участию в 

работе по социально-экономическому развитию субъекта и выполнению условий 

этого соглашения. Закон вступает в силу с 1 сентября 2024 года. В полном объеме 

оказана помощь сельхозпроизводителям, пострадавшим от удара стихии в 

прошедшем году. Осуществляется поддержка тех, кто занимается производством 

органической продукции. Они могут получить субсидию на приобретение техники 

и оборудования с коэффициентом 1,2 на льготных условиях с дополнительной 

финансовой поддержкой из краевого бюджета. Разработан и внесен в 

Государственную Думу проект федерального закона «Об изменениях в Лесной 
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кодекс РФ в части правового регулирования заготовки пищевых лесных ресурсов», 

который призван способствовать развитию перерабатывающих производств, 

созданию новых рабочих мест и снижению стоимости кедрового ореха для 

российского потребителя. Вместе с тем, имеются внесенные в Постановление 

проблемные вопросы, требующие совместной с федеральными органами власти 

дальнейшей работы, касающиеся, в частности, реконструкции мостовых 

переходов, автомобильных дорог, ведущих к пунктам пропуска через 

государственную границу, строительства автомобильной дороги Владивосток-

Находка-Порт Восточный, сетей ливневой канализации в городе Большой Камень, 

объектов системы инженерной защиты от наводнений и ряда других направлений 

деятельности. 

 

 

В ходе региональной недели в ноябре 2023 года посетил муниципалитеты 

Приморья, наиболее пострадавшие от тайфунов и ливневых дождей летом 

2023 года. Ознакомился с ходом работ по устранению последствий и 

предупреждению паводков, а также осмотрел наиболее подверженные 

подтоплению места, состояние дамб и другие защитные сооружения в Уссурийске, 

Октябрьском муниципальном округе и Советском районе города Владивостока. 

Провел встречи с руководством муниципалитетов с участием представителей 

МЧС, выслушал мнения и предложения специалистов-гидрологов. 
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Из наиболее сильно пострадавшего в ходе паводка муниципалитета - 

Октябрьского муниципального округа совместно с заместителем председателя 

Законодательного Собрания С.А. Кузьменко и главой Октябрьского МО                 

А.В. Камлёнком подключился к совещанию, проводимому в режиме ВКС 

Комитетом Государственной Думы по экологии, природным ресурсам и 

охране окружающей среды под руководством председателя Комитета                   

Д.Н. Кобылкина, где обсуждались внесенные сенаторами поправки в Водный 

кодекс РФ о возможности использования донного грунта для производства работ 

по предупреждению паводков. Выступил на совещании по вопросу внесенных 

сенаторами от Приморского края поправок. 

 

В рамках рабочей поездки в Приморский край совместно с заместителем 

начальника управления дорог Администрации г. Владивостока Ю.А. Труновым и 

главой административно-территориального управления Советского района города 
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Владивостока П.А. Исаковым совершил объезд пострадавших во время 

тайфунов мест Советского района. Ознакомился с состоянием системы 

ливневого водоотведения, еще раз убедился в значительных масштабах 

причиненного ущерба и необходимости скорейшего принятия изменений и 

дополнений в федеральное законодательство, призванное предотвращать 

наводнения и эффективнее устранять их последствия.   

 

Провел встречу с министром по делам гражданской обороны, защиты от 

чрезвычайных ситуаций и ликвидации последствий стихийных бедствий 

Приморского края А.В. Златкиным. В ходе встречи обсуждались поправки к 

проекту закона «О внесении изменений в статьи 1 и 25 Федерального закона «О 

защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и 

техногенного характера», а также совместный план дальнейшей работы по 

мониторингу законодательства, направленного на предотвращение чрезвычайных 

ситуаций природного характера на территории Приморского края. 

 

В ходе региональной недели в декабре 2023 года провел рабочую встречу с 

начальником Главного управления МЧС по Приморскому краю                          

Р.Г. Чурсиным. Проинформировал его о рассмотрении в Федеральном Собрании 

РФ законопроектов, которые призваны способствовать практической работе 

ведомства в предотвращении и ликвидации последствий стихийных бедствий и 
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чрезвычайных ситуаций техногенного характера. Обсудили формы совместной 

работы по мониторингу правоприменения действующих и принимаемых законов в 

этой области с целью дальнейшего их совершенствования. 

 

 

 

В рамках протокольного поручения Совета Федерации и по согласованию с 

Губернатором Приморского края включился в работу по мониторингу реализации 

программ по социальной газификации и догазификации Приморья. Провел 

встречу с министром энергетики и газоснабжения Приморского края                  

А.Л. Леонтьевым. Обсудили реализацию в крае этих программ. Договорились о 

совместных действиях, направленных на повышение эффективности реализации 

программы на территории Приморского края. 
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4.2. Работа по патриотическому воспитанию молодежи, поддержке 

ветеранов, участников СВО и членов их семей 

 

 В ходе региональной недели в октябре 2023 года в рамках Всероссийского 

гражданско-патриотического проекта «Дети-герои» по поручению 

Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко вручил памятную медаль Совета 

Федерации Федерального Собрания РФ «За проявленное мужество» юному 

приморцу Вадиму Бзенко. В торжественном мероприятии на площадке 

Законодательного Собрания Приморского края приняли участие заместитель 

председателя Правительства Приморского края Д.А. Мариза, начальник 

Управления Министерства внутренних дел России по Приморскому краю              

А.В. Табакаев, исполняющий обязанности председателя Законодательного 

Собрания Д.А. Текиев. 

 

 Принял участие в торжественном собрании, посвященном 85-летию со дня 

присвоения г. Артему статуса города и 115-летию его основания. В 

мероприятии также участвовали глава администрации Артемовского городского 

округа В.В. Квон, вице-губернатор Приморского края А.А. Волошко, депутат 

Законодательного Собрания Приморья Е.С. Звеняцкий, председатель 

муниципальной думы Н.С. Волкова и глава администрации города Владивостока 

К.В. Шестаков. Совместно с руководством города и депутатами Законодательного 

Собрания Приморского края вручил благодарственные письма наиболее 
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отличившимся жителям города, в том числе, участникам волонтерского движения 

и руководителям организаций и предприятий Артемовского городского округа, 

оказывающих поддержку бойцам, участвующим в Специальной военной операции 

и членам их семей.  

Принял участие в Ученом совете, провел встречу с коллективом 

Тихоокеанского государственного медицинского университета и его ректором 

В.Б. Шуматовым. Обсуждались вопросы привлечения молодых врачей в 

государственные медицинские учреждения и развитие системы волонтерского 

движения медиков и обучения населения навыкам первичной медицинской 

помощи.  

 

 

Принял участие в акции «Коробка храбрости». Акция организована 

Партией «Единая Россия» и направлена на поддержку детей, проходящих 

длительное лечение в больницах и хосписах. Приобрел и передал детям настольные 

игры, наборы для рисования и игрушки.  

 

   

Провел встречу с Советом Владивостокской городской общественной 

организации ветеранов войны, труда, Вооруженных сил и 
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правоохранительных органов. Вместе с председателем городского совета 

ветеранов В.А. Макаровым вручил активным членам организации знаки «Ветеран-

наставник молодежи», рассказал ветеранам, какая работа по совершенствованию 

законодательства в социальной сфере ведется на федеральном уровне, в том числе 

в Совете Федерации, принял ряд обращений членов Совета ветеранов 

Владивостока, касающихся доступности и качества медицинской помощи, 

организации взаимодействия с депутатами Думы города Владивостока, развития 

системы патриотического воспитания, в том числе  на базе МВПК Флотилия 

«Варяг». 

 

 

 

Провел с учениками средней общеобразовательной школы № 16                           

г. Владивостока открытый урок, посвященный 30-летию Конституции 

Российской Федерации. Рассказал, какие нормы заложены в Конституцию и 

почему ее называют Основным законом. Отдельно остановился на роли Совета 

Федерации в законотворческом процессе. Особое внимание обратил на то, что в 

соответствии с Конституцией материнство и детство, семья в нашей стране 

находятся под защитой государства. Заострил внимание учащихся на положениях 

статьи 29 Конституции, в соответствии с которой не допускаются пропаганда и 

агитация, возбуждающие социальную, расовую, национальную или религиозную 
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ненависть и вражду. Рассказал ребятам о закрепленных Конституцией правах, в 

том числе, праве на образование, а также о предусмотренных ею обязанностях, 

включая обязанности по защите своего Отечества.  

 

 

 

 

Провел встречу с первым заместителем министра культуры и архивного 

дела Приморского края М.М. Бурделло и заместителем министра культуры и 

архивного дела О.А. Максимчук. Обсудили вопросы патриотического 

воспитания молодежи и подготовку к очередному этапу недели документального 

кино о событиях и героях СВО. Акция прошла в регионах в первой декаде декабря 

2023 года при содействии Совета Федерации и партнерстве общества «Знание», 

инициатива также была поддержана Министерством просвещения и 

Министерством культуры Российской Федерации. В Приморском крае помимо 

кинозалов к ее проведению были привлечены 10 модельных библиотек и 3 

виртуальных концертных зала.  
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В ходе региональной недели в ноябре 2023 года встретился с ветеранскими 

организациями Уссурийска и Октябрьского муниципального округа. Обсудили 

вопросы организации ветеранского движения, активизации участия ветеранов в 

патриотической работе с молодежью и школьниками. Принял в работу ряд 

обращений ветеранов.  

 

 Проблемные вопросы, заданные членами ветеранских общественных 

объединений Владивостока, Уссурийска и Октябрьского муниципального округа, 

о доступности и качестве медицинской помощи, пути и формы их решения обсудил 

в ходе рабочей встречи с врио министра здравоохранения Приморского края 
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Е. Ю. Шестопаловым. Получил информацию о формах и сроках решения этих 

проблем. 

Провел встречу с главой Администрации Артемовского городского 

округа В.В. Квоном. Обсудили проблемы развития городского округа, ремонт и 

реконструкцию школ, вопросы патриотического воспитания молодежи.  

 

Совместно с руководством отдела образования Артемовского городского 

округа города осмотрел новый спортивный зал в средней школе №16 Артемовского 

ГО.  

 

Провел встречи с воспитанниками и сотрудниками Центра содействия 

семейному устройству г. Артема, в ходе которых рассказал о социальных законах, 

одобренных Советом Федерации в 2023 году, о том, какие вопросы поддержки 

материнства и детства учтены при формировании бюджета на 2024 -2026 годы, а 

также о работе сенаторов от Приморского края в верхней палате парламента. С 

руководством центра также обсудили формы участия воспитанников центра в 

мероприятиях патриотической направленности, организуемых на территории 
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Артемовского городского округа и участие педагогов центра в волонтерской 

работе, направленной на поддержку участников специальной военной операции. 

Поздравил воспитанников центра с победой в краевом фестивале «Готов к труду и 

обороне», вручил награды за успехи в спорте и патриотической работе, а также 

передал Центру содействия семейному устройству г. Артема партию канцелярских 

принадлежностей, тетради и альбомы для школы, картины приморских 

художников, мороженое. Впоследствии для работников центра, участвующих в 

волонтерском движении, по их просьбе было передано приспособление для 

высушивания овощей и фруктов.    

 

В рамках региональной недели в декабре 2023 года принял участие в акции 

«Ёлка желаний», прошедшей в муниципалитетах Приморского края. С 

праздничной ёлки в Доме культуры угольщиков Артемовского городского округа 

снял открытку брата и сестры Шириметинских, проживающих в с. Кневичи, 

которые загадали желания получить на Новый год подарки от Деда Мороза. 

Посетил эту семью погибшего участника СВО и вручил детям подарки, 

приобретенные за личные средства. Побеседовал с мамой ребят, рассказал о новых 

мерах поддержки семей участников СВО, которые приняты на федеральном и 

региональном уровнях в конце 2023 г. и которыми уже можно воспользоваться.  

 

Помимо этого, в рамках участия в акции «Елка желаний», прошедшей в 

Совете Федерации, выполнил желание подростка из села Чкаловское Спасского 
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района Приморского края, отец которого умер от ран, полученных в ходе участия 

в СВО, и передал гитару, о которой мечтал мальчик.  

 

Принял участие в акции партии «Единая Россия» в поддержку выдвижения 

национального лидера России В.В. Путина в качестве кандидата на выборы 

Президента Российской Федерации, поставив свою подпись в листе выдвижения. 

 

 

Принял участие в торжественном мероприятии, посвященном Дню 

спасателей Российской Федерации. Поздравил сотрудников Главного 

управления МЧС России по Приморскому краю и всех, чья работа и служба связана 

со спасением людей, вручил коллективу ГУ МЧС России по Приморскому краю 

Благодарственное письмо Совета Федерации. Рассказал о поправках в закон о 

защите населения и территорий от ЧС природного и техногенного характера. 

 

Провел встречу с учениками и педагогическим коллективом средней 

школы № 22 с. Кневичи Артемовского городского округа. Поздравил коллектив 

со 120-летием образования учебного заведения и вручил благодарственное письмо 

за вклад в развитие патриотической работы с подрастающим 
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поколением. Познакомился с организацией учебы в профильном нахимовском 

классе и провел беседу с педагогическим коллективом учебного заведения, где 

рассказал о мерах поддержки учителей, которые приняты на федеральном и 

региональном законодательных уровнях.  

Провел с учениками школы урок «Разговоры о важном», посвященный 30-

летию Конституции РФ и защите суверенитета нашей Родины. На 

исторических примерах показал учащимся значение Основного закона в жизни 

страны, объяснил основные нормы, заложенные в Конституцию, рассказал о роли 

Совета Федерации в законодательном процессе.   

 

 

В рамках акции «День с сенатором», объявленной Палатой молодых 

законодателей при Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации, провел лекцию «30 лет Конституции. История и современность» 

для студентов и преподавателей Юридической школы ДВФУ. Рассказал о 

своем личном опыте работы над поправками в Конституцию РФ, ответил на 

вопросы. Участниками встречи стали также члены Палаты от Приморского края 

депутат Думы Анучинского муниципального округа Приморского края Ольга 

Глушак, депутат Думы города Владивостока Мария Лагунова, депутат 

Законодательного Собрания Приморского края Александр Захаров, которые 

рассказали студентам о Палате молодых законодателей, о своем опыте работы в 

ней. В ходе встречи были заданы вопросы, в том числе о развитии 

законодательства, регламентирующего организацию и проведение работы по 

патриотическому воспитанию молодежи. Такой закон в настоящее время действует 

на территории Приморского края.  
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4.3. Прием граждан в регионе и работа с обращениями 

В рамках работы с обращениями граждан в соответствии со статьей                   

14 Федерального закона "О статусе сенатора Российской Федерации и статусе 

депутата Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации" 

во время приемов граждан, встреч с ними при посещении региона в отчетный 

период поступило и было рассмотрено 16 обращений граждан. 

 Основными темами обращений являлись: устранение последствий 

наводнений и принятие мер по их предотвращению; вопросы военно-

патриотического воспитания молодежи; оказание помощи в восстановлении 

нарушенного электроснабжения квартиры одиноко проживающего пенсионера; 

начисления военному пенсионеру пенсии по инвалидности; ремонт подпорной 

стены рядом с многоквартирным домом; благоустройства территорий и 

обеспечения доступной среды для инвалида, снабжение дровами семей участников 

СВО, получение разрешения на временное проживание от мигранта из Германии, 

прибывшего в Приморский край по программе переселения соотечественников. 

В ходе региональной недели в октябре 2023 года провел прием граждан в 

региональной общественной приемной Партии «Единая Россия». В приеме 

участвовали также Уполномоченный по правам человека в Приморском крае 

Мельников Ю.Б. и начальник управления по делам миграции УМВД России по 

Приморскому краю полковник полиции В.В. Чекменев. В ходе приема 

положительно был решен вопрос о предоставлении разрешения на временное 
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проживание гражданину Германии, прибывшему по программе переселения 

соотечественников в Приморский край на постоянное жительство.  

Приняты в работу обращения, касающиеся назначения пенсии по 

инвалидности, ремонта подпорной стены возле дома на улице 40-лет ВЛКСМ во 

Владивостоке.  

На прием с просьбой об оказании содействия в приобретении дров на 

безвозмездной основе двум матерям погибших в ходе СВО военнослужащих также 

обратились координаторы Приморского филиала фонда «Защитники Отечества». 

Вопрос решен положительно совместно с главой муниципального района. 

 

 

 

В ходе региональной недели в ноябре 2023 года провел прием граждан в 

Общественной приемной ВПП «Единая Россия». Обращения, с которыми 

обратились граждане, затрагивали проблемы обеспечения доступной среды для 

инвалидов и благоустройства дворовых территорий, а также проблемы старшего 

поколения. Для оперативного решения вопросов, волнующих людей, к участию в 

приеме граждан были приглашены представитель управления по благоустройству 

администрации города Владивостока, а также исполнительный директор ПАО 

«ДЭК» Виталий Стороженко, депутат и руководитель фракции «Единая Россия» 

Думы города Владивостока Евгений Недбай. По итогам приема организовано 

бесплатное подключение к электросети и установка счетчика для одиноко 

проживающей пенсионерки. 
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В ходе региональной недели в декабре 2024 года провел прием граждан в 

Общественной приемной ВПП «Единая Россия». Обращения, с которыми 

обратились граждане, затрагивали проблемы состояния городской системы 

ливневого водоотведения в районе улицы Порт-Артурской города Владивостока, 

проблемы противодействия подтоплениям в период летних тайфунов. Также 

приняты обращения жителей села Покровка и города Уссурийска Приморского 

края. Граждане интересовались состоянием законопроектов, призванных 

предотвращать наводнения и эффективнее устранять их последствия, о которых 

сенатор рассказывал местным депутатам и общественникам во время встреч с 

общественностью во время посещения этих населенных пунктов в ноябре 2023 

года. Сообщил, что Советом Федерации одобрены изменения в Водный Кодекс РФ, 

которые дают возможность осуществлять расчистку, углубление и спрямление 

русел рек, а также использовать донный грунт для предупреждения ЧС. Также 

проинформировал, что Государственной Думой в первом чтении принят закон, 

предоставляющий право власти на местах использовать резервы материальных и 

финансовых ресурсов для проведения противопаводковых мероприятий в режиме 

повышенной готовности. 

 

5. Медийная активность.  

5.1. Основные направления медийной активности 

Медийная активность в отчетный период была ориентирована на 

информирование граждан об основных направлениях работы Совета Федерации, 

одобренных им новых законах, а также о моей деятельности на посту сенатора, в 
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том числе, об участии в работе Комитета Совета Федерации по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера, о 

выполнении поручений Губернатора Приморского края по оказанию содействия 

Правительству Приморского края в решении на федеральном уровне проблемных 

вопросов социально-экономического развития края, о работе с жителями Приморья 

во время региональных недель, включая проведение в приемной Партии "Единая 

Россия" личных приемов граждан и рассмотрении поступавших от них обращений. 

При информировании о законодательных инициативах и новых законах 

приоритетное внимание уделялось социальным законопроектам и законам, 

направленным на поддержку участников специальной военной операции и членов 

их семей. Главный акцент сделан на информационном сопровождении 

разработанных по инициативе Губернатора Приморского края изменений в 

федеральное законодательство, направленных на предупреждение чрезвычайных 

ситуаций природного характера. В 2023 году это стало одной из наиболее 

волнующих жителей края проблем. 

 

5.2. Активность в средствах массовой информации, парламентских СМИ 

и соцсетях 

Регулярно публиковал информацию о мероприятиях Совета Федерации, 

законодательных изменениях и о своей сенаторской работе в федеральных, 

краевых и местных средствах массовой информации и иных информационных 

ресурсах, в том числе на сайтах Правительства Приморского края и 

Законодательного Собрания Приморского края (110 публикаций), а также в 

парламентских СМИ («Вместе-РФ». «СенатИнформ», «Парламентская газета») и 

на сайте Совета Федерации (22 публикации). 

По итогам ноября 2023 года вошел в Топ-50 сенаторов в рейтинге 

автоматической системы мониторинга и анализа СМИ и соцмедиа «Медиалогия».  

В отчетный период провел рабочие встречи с генеральным директором КГБУ 

«Общественное телевидение Приморья» Д.А. Каманиным и начальником службы 

информационных  программ телевидения и радиовещания Филиала ВГТРК ГТРК 
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«Владивосток» М.А. Бордаковым, в ходе которых обсудил с ними формы 

дальнейшего сотрудничества в целях информирования жителей края о моей 

деятельности в качестве сенатора.  

Во время региональных недель давал интервью и комментарии краевым 

телеканалам «Общественное телевидение Приморья», ГТРК «Владивосток», 

телеканалу города Уссурийск "Телемикс". 

Так, в ноябре 2023 года в прямом эфире в программе «В центре внимания» 

рассказал о работе сенаторов над бюджетом на 2024 и предстоящие 2025 и 2026 

годы, о принятых социальных законах, об основных тезисах выступления на 

парламентском часе в Совете Федерации Заместителя Председателя Правительства 

Российской Федерации - полномочного представителя Президента Российской 

Федерации в ДФО Ю.П. Трутнева, а также о поправках в законы «О защите 

населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 

характера» и Водный кодекс РФ, над которыми велась работа по поручению 

Губернатора Приморского края.  

В ноябре также дал комментарий телеканалу «Телемикс» (Уссурийск) о 

работе над законами, направленными на предупреждение паводков.  

В декабре дал развернутый комментарий корреспонденту ГТРК 

«Владивосток» о том, как законодательные изменения влияют на развитие 

энергетического комплекса Приморского края. Также в декабре 2023 года в 

программе «Вести: Приморье. Интервью» ГТРК «Владивосток» рассказал об 
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итогах осенней сессии Совета Федерации, о том, какие законодательные 

изменения, направленные на предупреждение чрезвычайных ситуаций природного 

характера, внесены в Водный кодекс РФ по инициативе Губернатора Приморского 

края, и как это отразится на деятельности муниципалитетов по предупреждению 

паводков, кроме того, поделился впечатлениями об экспозиции Приморского края 

на выставке «Россия», развернутой на ВДНХ. Большой блок интервью был 

посвящен законам, направленным на поддержку участников СВО и членов их 

семей.  

 

5.3. Активность в личных социальных сетях и мессенджерах 

Вел авторские тематические аккаунты в социальных сетях и телеграмм-канал 

с совокупной аудиторией 5,4 тыс. человек:  

- «Вконтакте» - https://vk.com/rolikofficial, 2228 друзей и подписчиков, 116 

публикаций; 

- «Одноклассники» - https://ok.ru/profile/568871576061, 2576 друзей и 

подписчиков, 114 публикаций; 

- телеграмм-канал: https://t.me/rolikofficial, 667 подписчиков, 131 публикация. 

Во всех социальных сетях и в телеграмм-канале закреплены сообщения с 

контактами для обращения граждан и графиком работы моей приемной в 

Приморском крае. 

https://vk.com/rolikofficial
https://ok.ru/profile/568871576061
https://t.me/rolikofficial

